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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 10- Lauenbrück, den 08.09.2017 

 
 

Niederschrift  über die 5. Sitzung des Samtgemeinderates am 07.09.2017 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

20:04 Uhr 
21:02 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
Herr Wilfried Behrens  
Herr Jürgen Borngräber  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Steffen Florin  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Reinhard Trau  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Friedhelm Indorf  

Protokollführer/in 
Frau Kim Holsten  
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Hermann von der Wehl  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.06.2017 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Satzung über die Benutzung der Obdachlosenunterkünfte der Samt-

gemeinde Fintel 
Vorlage: 058/2017 

  
 5   Verordnung der Samtgemeinde Fintel über die Kastrations- und 

Kennzeichnungspflicht von Katzen im Gebiet der Samtgemeinde 
Fintel 
Vorlage: 057/2017 

  
 6   Korrektur der Neufassung der Satzung über die Kindertagesstätten 

Vorlage: 061/2017 
  
 7   Sachstandsbericht Kindertagesstätten und Ausblick auf weitere Be-

darfe 
Vorlage: 066/2017 

  
 8   Förderung der Kindertagespflege in der Samtgemeinde Fintel 

Vorlage: 067/2017 
  
 9   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 10   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 11   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 20.04 Uhr. Er begrüßt die Anwesen-
den und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Aus-
schusses fest. Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.06.2017 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 29.06.2017 wird einstimmig bei zwei Enthal-
tungen genehmigt. 
  
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Einwohnerfragestunde um 20.06 Uhr und stellt 
fest, dass es keine Fragen gibt.  
  
 

TOP  4: Satzung über die Benutzung der Obdachlosenunterkünfte der Samt-
gemeinde Fintel 
Vorlage: 058/2017 

 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Satzung ist dem Protokoll beigefügt.. 
 
SGB Krüger erläutert die in § 12 „Berechnung der Nutzungsentschädigung“ ange-
passten Begrifflichkeiten.  
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
  
die Satzung über die Benutzung der Obdachlosenunterkünfte der Samtgemeinde 
Fintel wird in der Fassung des vorliegenden Entwurfes mit den genannten Änderun-
gen in § 12 vom 31.08.2017 beschlossen. 
   
 

TOP  5: Verordnung der Samtgemeinde Fintel über die Kastrations- und 
Kennzeichnungspflicht von Katzen im Gebiet der Samtgemeinde Fin-
tel 
Vorlage: 057/2017 

 
SGB Krüger berichtet von den Diskussionen in den Fraktionssitzungen und im Samt-
gemeindeausschuss zu der Vorlage-Nr. 057/2017. Aus der SGA-Sitzung am 
30.08.2017 sei eine geänderte Beschlussempfehlung über die Höhe des Zuschusses 
aufgenommen worden.  
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Vorsitzender Bruns regt an, zunächst über die Verordnung und anschließend über 
die Höhe des Zuschusses zu beschließen. 
 
Die Ratsmitglieder diskutieren ausgiebig über die Verordnung.  
Ratsmitglied Borngräber stellt den Antrag, den Beschluss über die Verordnung um 
ein halbes Jahr zurückzustellen. 
 
Vorsitzender Bruns lässt über den Antrag abstimmen und stellt fest, dass dem Antrag 
mehrheitlich mit 14 Stimmen bei 4 Gegenstimmen stattgegeben wird. 
 
SGB Krüger stellt den Antrag, in dieser Sitzung über die Höhe des Zuschusses ab-
zustimmen. 
 
Vorsitzender Bruns lässt über den Antrag abstimmen und stellt fest, dass dem Antrag 
mehrheitlich mit 9 Stimmen bei 5 Gegenstimmen und 4 Enthaltungen stattgegeben 
wird. 
 
Es folgt eine Diskussion zu der Höhe des Zuschusses. 
 
 
Der Samtgemeinderat beschließt mehrheitlich bei 2 Gegenstimmen und 4 Enthaltun-
gen, 
 
dass die Verordnung der Samtgemeinde Fintel über die Kastrations- und Kennzeich-
nungspflicht von Katzen im Gebiet der Samtgemeinde Fintel nach Ablauf eines hal-
ben Jahres erneut beraten wird.  
Ein Anreiz zu einer Kastration wird den Haltern durch Kostenzuschuss in Höhe von 
40€/Katze und 25€/Kater in Form von Gutscheinen geboten. Die Handhabung wird 
durch eine Verwaltungshandreichung sichergestellt werden. 
 
 
 

TOP  6: Korrektur der Neufassung der Satzung über die Kindertagesstätten 
Vorlage: 061/2017 

 
Vorsitzender Bruns erklärt, dass zwei Änderungen in den neuen Satzungsentwurf 
aufgenommen wurden. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Änderungen sind dem Protokoll beigefügt. 
 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 
die 1. Änderung der Satzung über den Betrieb und die Benutzung von Tageseinrich-
tungen für Kinder der Samtgemeinde Fintel in der Fassung vom 06.09.2017. 
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TOP  7: Sachstandsbericht Kindertagesstätten und Ausblick auf weitere Be-
darfe 
Vorlage: 066/2017 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
  
1) den Samtgemeindebürgermeister zu ermächtigen, zum Betreuungsjahr 2018/2019 
 

a) die personellen und vertraglichen Voraussetzungen für die Erweiterungen der 
Betreuungszeiten in der KiTa Regenbogen (Vahlde) und der KiTa Löwenburg 
(Alte Post, Lauenbrück) auf bis zu 15:00 Uhr bzw. 16:00 Uhr zu schaffen. 
 

b) die personellen und vertraglichen Voraussetzungen für die Erweiterung der 
Krippengruppe in Vahlde von 10 auf 15 Plätze und der KiTa Löwenburg (Alte 
Post, Lauenbrück) von 20 auf 25 KiGa-Plätze zu schaffen. 
 

c) die personellen Voraussetzungen für die Erweiterungen der Betreuungszeiten 
in der KiTa Fintel zu schaffen. 
 

2) die Bedarfsabfragen für eine „Waldgruppe“ in Helvesiek sowie einer Schülerbe-
treuung in Fintel und Lauenbrück verbindlich und unter Mitteilung der zu erwartenden 
Kosten durchzuführen. Die abschließende Beratung zur Einrichtung der Angebote 
erfolgt im Rahmen der Haushaltsplanberatungen. 
 
3) den Bedarf an Krippen- und Kindergartenplätzen für Helvesiek, Lauenbrück und 
Stemmen durch Auflösung der altersgemischten Gruppen in Helvesiek und Stemmen 
sowie der Einrichtung von zwei Regelgruppen (Helvesiek und Stemmen) und einer 
Krippengruppe (Stemmen) zu schaffen. Die Details zur Umsetzung werden zu den 
Haushaltsplanberatungen zur abschließenden Beratung vorgelegt. 
    
 

TOP  8: Förderung der Kindertagespflege in der Samtgemeinde Fintel 
Vorlage: 067/2017 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 

a) die Räume im EG der Immobilie Berliner Str. 7 in Lauenbrück nach den Hin-
weisen des Familienservicebüros dergestalt umzubauen, dass sie neben der 
bisherigen Nutzung auch kurzfristig zur Nutzung als Tagespflegeräume für 
Kinder zur Verfügung stehen könnten. Voraussetzung hierfür ist, dass wenigs-
tens eine verbindliche Zusage einer Tagespflegeperson zur Nutzung der 
Räume vorliegt.  
 

b) über den Landkreis Rotenburg (Wümme) bereits jetzt einen Fördermittelantrag 
nach der RAT-V-Richtlinie zu stellen, um nach Vorlage des Fördermittelbe-
scheides schnellstmöglich tätig werden zu können. 
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TOP  9: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 30.08.2017: Klärschlammbeseitigung – Die Leerung eines Klärschlamm-

polders soll erfolgen. 
 

b) 30.08.2017: Zu den kommenden Haushaltsplan-Beratungen soll eine Strategie 
für „E-Government und Verwaltungsmodernisierung“ beraten werden. 

 
c) 30.08.2017: Die Übernahme der Aufgaben „Gewerbeflächenentwicklung“ und 

„Wirtschaftsförderung“ durch die Samtgemeinde sollen angestrebt werden. 
Zunächst finden Grundsatzberatungen in den Räten der Mitgliedsgemeinden 
statt. 

 
 

TOP  10: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) HVV 
------------- 
Der Landkreis Rotenburg (Wümme) hätte gemeldet, dass die Zahlen der neuen 
Modellrechnung für einzelne Bahnhöfe jetzt vorlägen, aber noch nicht abschlie-
ßend ausgewertet seien. Ratsmitglied Borngräber ergänzt, dass er nach der 
Überarbeitung mit günstigeren Zahlen für die einzelnen Bahnhöfe rechne.  
 
b) Ratsinformationssystem (papierlos) 
---------------------------------------------------------- 
Die Probephase der Tablett-PCs laufe seit einigen Monaten erfolgreich. Die Um-
stellung auf papierlose Sitzungsunterlagen solle lt. Ratsbeschluss vom 
09.03.2017 zum neuen Jahr erfolgen.  
 

 

TOP  11: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) Wasserversorgungsverband 
------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Rademacher erkundigt sich nach dem Stand der Verhandlungen mit 
der EWE in der Gemeinde Scheeßel. Ratsmitglied Borngräber berichtet, dass die 
EWE mit dem gebotenen Preis nicht einverstanden sei und in Kürze weitere Ver-
handlungen anstünden.  
 
b) Rieper Bahnbrücke 
----------------------------------- 
Ratsmitglied Sablotzke weist auf die Schäden („Betonkaries“) an der Brücke hin. 
Er sieht dringenden Handlungsbedarf. 
 

 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt Ratsvorsitzender Bruns die Sitzung um 21.02 
Uhr. 
 
 
gez. Holsten gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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